
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagüez 

Junta Administrativa  

ACTA NÚMERO 20-21-014 

DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA 
EL JUEVES, 21 DE ENERO DE 2021  

Presentes: 

Dr. Agustín Rullán Toro 
Rector 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Académicos 

Dr. Fernando Gilbes Santaella 
Decano del Colegio de Artes y Ciencias 

Dra. Milagritos González Rivera 
Decana Interina de Estudiantes  

Dr. Bienvenido Vélez Rivera 
Decano del Colegio de Ingeniería 

Dra. María A. Amador Dumois, Decana  
Colegio de Administración de Empresas 

Invitados: 

Dr. Matías J. Cafaro 
Rep. Comité Institucional de Investigación 

Excusados: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente 
Universidad de Puerto Rico 

Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano-Director 
Colegio de Ciencias Agrícolas  

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano de Administración 

Dr. Omell Pagán Parés  
Representante del Senado Académico 

Dr. Hilton Alers Valentín  
Representante del Senado Académico 

Sr. Kenneth R. De León Colón 
Representante Estudiantil  

Dr. J. Gustavo Gutiérrez, Decano Asociado 
En representación del Decano del Colegio de 
Ingeniería (desde las 4:30 p.m.) 

Lcda. Elba Emmanuelli Zayas 
Asesora Legal Externa 

Sr. Wilson Crespo Valentín, Director 
Oficina de Presupuesto  

Secretaria: 

Srta. Jessica Pérez Crespo 

Asistente:  

Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro, quien preside. La misma 
comienza a las dos y siete minutos de la tarde, utilizando la plataforma de Google Meet.  La 
Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de once miembros de la Junta, 
según consta en la lista que antecede.    

Aprobada, según circulada.

28 de enero de 2021
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El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector da la bienvenida al Dr. Matías J. Cafaro, Representante del 
Comité Institucional de Investigación quien participará como representante de los 
investigadores y tendrá voz en las reuniones de la Junta Administrativa, según acordado por el 
organismo; excepto en reuniones en que se atiendan acciones de personal docente.   
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector presenta su informe ante los miembros de la Junta. 
 
INFORME DEL RECTOR  
 
diciembre 
17 Reunión con representantes del consorcio para dar seguimiento a iniciativa entre UPR, 

Tuskegee, NASA y Purdue 
 

18 Reunión semanal con el Dr. Jorge Haddock Acevedo y el Dr. Ubaldo Córdova sobre el 
Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico (IAAPR) 
 
Reunión con el Dr. Bienvenido Vélez, la Dra. Cristina Pomales, la Dra. Aidsa Santiago, 
la Sra. Ellen Ríos y el Dr. José Arroyo sobre las normas del Programa COOP durante 
pandemia COVID19 
 
Reunión de la Junta de Directores del Centro de Investigación y Desarrollo 
 
Reunión con el Presidente Jorge Haddock Acevedo, Lcda. Soniemi Rodríguez,              
Dr. Omar Molina, Dr. William Hernández, Arq. Jennifer Lugo y la Profa. Mercedes Ferrer 
sobre edificio de estacionamiento propuesto desde el RUM con UPR Parking System 
 
Reunión con la Dra. Moraima de Hoyos y la Dra. María Amador para discutir la 
renovación de propuesta del Centro de Negocios y Desarrollo Económico 
 

21 Reunión con el Ing. Víctor Díaz, la Dra. Betsy Morales y el Dr. Jonathan Muñoz 
relacionada con la migración de los buzones de correo electrónicos de los estudiantes 
del RUM 
 
Continuación de la reunión de la Junta de Directores del Centro de Investigación y 
Desarrollo 
 
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los Rectores del Sistema de la 
UPR 
 
Primera reunión de la Comisión de Ética de la Liga Atlética Interuniversitaria 
 
Reunión de seguimiento con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Dr. José Perdomo,                  
Dr. Ubaldo Córdova, Lcda. Joan M. Hernández, Sra. Vilmari Sánchez y Sr. José R. 
Pabón sobre el proyecto Next 
 

22 Reunión con el Dr. Manuel Jiménez Cedeño y el Dr. Marcelo Suárez sobre asuntos del 
Centro de Nanotecnología el cual servirá de catalítico para atraer otros proyectos. 
 
Reunión con el Dr. David Suleiman, Dr. Pedro Resto, Dr. Marcelo Suárez, Dr. Samuel 
Hernández, Dr. Fernando Gilbes, Dr. Matías Cafaro y el Dr. Marcos A. De Jesús sobre 
propuesta de construcción de infraestructura a National Science Foundation 
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23 Reunión con la Dra. Gloribell Ortiz relacionada con la coordinación del COVIveo RUM 
en enero 2021 
 
Reunión del Presidente con los Rectores del Sistema de la UPR 

 
enero 2021 

8 Reunión con la Dra. Gloribell Ortiz, Dr. Omar Molina y otros participantes para coordinar 
últimos detalles del COVIveo RUM 
 
Reunión semanal con el Dr. Jorge Haddock Acevedo y el Dr. Ubaldo Córdova sobre el 
Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico (IAAPR) 
 
Reunión con el Dr. Pedro Vásquez, Dr. Omar. Colón y el Sr. Wilson Crespo sobre 
matrícula, cursos y contratos docentes temporeros/parciales 
 

11 Reunión semanal de Staff con los decanos, directores y ayudantes del Rector  
 
Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema de la 
Universidad de Puerto Rico 
 

12 Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Arq. Jennifer Lugo, Dr. Omar Molina y    
Profa. Mercedes Ferrer relacionada a los baños del RUM 
 

13 Saludo en la orientación para estudiantes graduados de nuevo ingreso 
 
Reunión con el Dr. José Meléndez sobre diversos asuntos del Oficial de Enlace con la 
Industria 
 
Reunión con el Dr. Bienvenido Vélez, Dr. Raúl Torres, Sra. Patricia Parés y 
representantes del proyecto RUMarino sobre preparación de espacio para los trabajos 
que realiza esta organización estudiantil  
 
Reunión con el Dr. William Hernández sobre asuntos pendientes que atiende como 
Ayudante del Rector  

14 Reunión semanal con ayudantes del Rector para atender asuntos oficiales 
 

15 
 
 
 
 
 
 
 
 

Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema UPR 
sobre los estados financieros auditados  
 
Reunión semanal con el Dr. Jorge Haddock Acevedo y el Dr. Ubaldo Córdova sobre el 
Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico (IAAPR) 
 
Reunión con el Dr. Matías Cafaro y el Dr. William Hernández sobre asuntos de 
investigación 
 
Participación del taller: “Responsabilidades Administrativas del Personal Docente” 
dirigido a decanos y directores académicos 
 
Reunión con el Comité de Rectores sobre reforma universitaria 
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19 
 
 
 

Reunión del Presidente Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema de la 
Universidad de Puerto Rico 
 
Reunión ordinaria del Senado Académico 
 
Reunión con el Dr. Omar Molina y el Sr. Ángel Pérez sobre visita del Presidente a la 
UPRM 
 

20 Participación en el Primer Encuentro Académico Claustral coordinado por 
Administración Central 
 
Reunión del Comité de Presupuesto de la Junta Universitaria  
  

21 Reunión con la Dra. Betsy Morales, Dr. Omar Molina Bas, Dr. Pedro Vásquez, Sr. Ángel 
Pérez y empleados que laboran con el proyecto Next 
 
Visita del Dr. Jorge Haddock Acevedo al Recinto Universitario de Mayagüez  
 
Reunión del Dr. Jorge Haddock Acevedo con los rectores del Sistema de la UPR 

 
El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias solicita información 
sobre las reuniones semanales sostenidas con el Dr. Jorge Haddock Acevedo y el Dr. Ubaldo 
M. Córdova Figueroa, relacionadas con el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto 
Rico (IAAPR).  El Rector informa que el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial tiene su sede 
en el Aeropuerto Internacional Rafael Hernández en Aguadilla.  El Recinto Universitario de 
Mayagüez tiene un interés en el funcionamiento y las actividades de ese instituto; ya que 
Mayagüez estará a cargo de todo lo relacionado con investigación, innovación y el desarrollo 
del instituto en la industria aeroespacial.  También tenemos presentada una propuesta al BDE 
cuyo objetivo principal es construir una estructura aquí en Mayagüez, que sería sede de todas 
las actividades relacionadas a la industria aeroespacial.  El Presidente nos ha estado invitando 
a todas las reuniones semanalmente.  Hemos retomado las reuniones, luego del receso en 
diciembre y el principal asunto es conseguir un nuevo director ejecutivo de manera interina.  El 
Recinto de Aguadilla ha enviado su recomendación al Presidente para llevar a cabo esta 
selección, por lo que ya se está atendiendo ese asunto. Para la próxima reunión, se está 
proponiendo que el Rector del Recinto Universitario de Mayagüez tenga un espacio en esa 
Junta. 
 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, pregunta sobre la visita 
efectuada en el día de hoy por el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente de la Universidad de 
Puerto Rico al Recinto Universitario de Mayagüez.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa 
que la visita ha sido realizada con dos propósitos.  El primer propósito es realizar el corte de 
cinta y la puesta de la primera piedra simbólica de la rehabilitación del Edificio Luis C. Monzón.  
Como parte de la visita, dialogamos con los contratistas del proyecto de rehabilitación del 
edificio.  El segundo propósito es verificar que las facilidades de los servicios sanitarios en todos 
los recintos sean las adecuadas, ver el progreso de los fondos asignados a esos propósitos y 
ver otras necesidades. En la mañana se realizó el recorrido en el Recinto y ahora el Presidente 
se dirige hacia el Recinto de Río Piedras.  El Rector solicita al Dr. Omar I. Molina Bas, Decano 
de Administración, nos informe sobre este asunto y como se va encaminando.  El doctor Molina 
Bas informa que se hizo un recorrido por las facilidades del Recinto, comenzando con el Centro 
de Estudiantes, el edificio Chardón, Stefani, Terrats, Física, Sánchez Hidalgo, Enfermería y 
terminando en el Coliseo Mangual.  En este recorrido le mostramos las condiciones de los 
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servicios sanitarios en esas áreas, incluyendo las facilidades que requieren inversión.  El caso 
más emblemático es el del Edificio Stefani, cuyas facilidades de servicio sanitario en el tercer 
piso están remodeladas, en el segundo piso se encuentran en condiciones aceptables y en el 
primer piso requieren inversión.  Además, queríamos mostrarle al Presidente lo que podemos 
hacer con nuestra mano de obra en cuanto a las mejoras de estas facilidades.  Entendemos 
que la visita fue exitosa y que el Presidente obtuvo una muestra representativa de nuestra 
realidad. 
 
El Sr. Kenneth R. De León Colón, Representante Estudiantil, solicita información sobre la 
reunión del 15 de enero de 2021 con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente y los rectores 
del Sistema de la UPR, sobre los estados financieros auditados.  El Rector informa que el 
Presidente tiene una meta estricta de que se presenten los estados financieros auditados de la 
Universidad de Puerto Rico a más tardar el 31 de marzo de 2021.  En otros años, se ha recurrido 
a la solicitud de extensiones para la entrega de los informes. En el Recinto Universitario de 
Mayagüez hubo dependencias que estaban atrasadas y nos reunimos para atender el asunto 
y en esta reunión con el Presidente logramos cumplir.  El Recinto está trabajando de manera 
excelente para cumplir con la fecha establecida, aunque se sigue solicitando información y 
documentación.  Hay una compañía auditora contratada recopilando toda la información para 
así poder preparar su informe financiero; nos han solicitado que entreguemos las muestras con 
seis semanas de anticipación a la fecha límite para ellos poder realizar la auditoría y que 
nosotros tengamos la oportunidad de realizar cualquier reclamación. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa sobre la reunión celebrada el miércoles, 20 de enero 
de 2021, relacionada con el Primer Encuentro Académico Claustral coordinado por 
Administración Central en el que se discutieron muchos temas de gran interés para el Recinto.  
El tema central era los docentes y la docencia y el modelo de presupuesto que se ha configurado 
a partir del año pasado donde se da más énfasis a que el dinero vaya a los recintos donde están 
los estudiantes.  El informe que preparamos relacionado al Plan de Reclutamiento fue aprobado 
debido a que estaba muy bien justificado.  La Administración Central reconoce que el Recinto 
de Mayagüez está trabajando extraordinariamente con los pocos recursos que tiene.  El Rector 
informa que el Presidente ha establecido un “benchmarking” para comparar todos los recintos 
y muestra una gráfica donde demuestra que la operación de los recintos de Río Piedras y 
Ciencias Médicas es una operación sumamente costosa y no muy eficiente, lo cual explica por 
qué al Recinto de Mayagüez se le han otorgado estas autorizaciones y algunos recintos no han 
logrado demostrarlo.  También hace mención de un artículo en la prensa, titulado: Envidia de la 
Buena donde unos docentes del Recinto de Río Piedras mencionan que al Recinto Universitario 
de Mayagüez le otorgaron las plazas docentes solicitadas.  Se hace un poco difícil para Río 
Piedras justificar el pedido de sus plazas, ya que el Recinto Universitario de Mayagüez tiene un 
headcount de 96 docentes para atender 12,000 estudiantes, mientras que el Recinto de Río 
Piedras tiene 1,064 docentes y Ciencias Médicas 898 docentes.  El Presidente está usando 
unas métricas bien sencillas, las cuales se utilizarán por lo menos una vez al semestre en todos 
los Recintos para hacer comparaciones entre ellos.  Estas métricas son las siguientes: cursos 
promedio por profesor, el número de estudiantes subgraduados por profesor, estudiantes por 
sección y estudiantes graduados por profesor.  Se sigue demostrando que Mayagüez está 
operando mejor que otros recintos, se concretó el identificar los retos principales con los 
docentes y la docencia, y cuáles pueden ser las oportunidades que tengamos.  Esperamos en 
algún momento poder discutir el asunto con otros claustrales y tener el insumo de éstos; ya que 
desafortunadamente los claustrales tuvieron una protesta ayer y decidieron no participar en este 
intercambio. El Rector solicita al Dr. Omell  Pagán Parés, Representante Claustral que abunde 
sobre las razones que les llevaron a no participar de este diálogo.  El doctor Pagán Parés, 
Representante Claustral, informa que los claustrales se reunieron en varias ocasiones, ya que 
hay mucho malestar en cuanto a cómo se manejó el asunto de la plaza docente del doctor 
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Haddock, tanto el contrato fue una violación a la reglamentación vigente como otorgarle la plaza 
y en razón de protesta decidimos retirarnos de la reunión porque estamos en contra de los 
procesos irregulares. 
 
El Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas menciona que 
el Recinto de Río Piedras desde hace varios años utiliza un argumento y suma los docentes del 
Servicio de Extensión Agrícola y de la Estación Experimental Agrícola como parte de los 
docentes del Recinto Universitario de Mayagüez para decir que en Río Piedras no están tan 
mal, pero siempre le preocupa cómo lo están viendo ahora, es una situación difícil al ver estas 
métricas.  El Rector aclara que estas métricas están enfocadas en el servicio al estudiante y en 
los programas y no estamos viendo otras áreas donde la universidad aporta.  Ciencias Agrícolas 
por ejemplo, el énfasis es que podamos admitir los estudiantes y se puedan graduar, 
estableciendo un área de prioridad.  El doctor Macchiavelli menciona que el Comité de 
Representantes de Facultad lo dirige la Prof. Mildred Cortés Pérez, que es investigadora de la 
Estación Experimental Agrícola y ésta le ha mencionado que ha traído a la atención del doctor 
Córdova el asunto, como darle valor o cuantificar este otro aspecto para que entre en 
consideración en otro momento.  El doctor Macchiavelli entiende que hay que buscar otras 
estrategias y métricas adicionales. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que hay una nueva asignación de fondos federales 
por la pandemia y que al Recinto Universitario de Mayagüez le asignaron $30 millones, los 
cuales se utilizarán para poder atender las necesidades del Recinto. 
 
La Junta Administrativa recibe el informe del Rector. 

RATIFICACIÓN DE REFERÉNDUMS 

La Junta Administrativa ratifica los siguientes referéndums: 

Referéndum Número 009 (2020-2021) relacionado con la licencia sin sueldo en servicio del 
Sr. Jesús A. Ramírez Rivera, Contador II, del Departamento de Finanzas, de la Estación 
Experimental Agrícola, del Colegio de Ciencias Agrícolas; por el periodo del 1 de enero al 
31 de diciembre de 2021, para ocupar el puesto de Analista de Presupuesto I mediante 
nombramiento especial en la Oficina de Presupuesto, de la Estación Experimental Agrícola, 
del Colegio de Ciencias Agrícolas.  

Referéndum Número 010 (2020-2021) relacionado con la licencia sin sueldo del                   
Sr. Ray J. Quiñones Vázquez, Director de Programa, del Departamento de Actividades 
Atléticas, de Rectoría; por el período del 2 de enero de 2021 al 1 de enero de 2022, para 
ocupar un puesto de interés público como Secretario del Departamento de Recreación y 
Deportes. 

 
ACTA  

La Junta Administrativa aprueba el Acta Número 20-21-013, de la reunión ordinaria del jueves, 
17 de diciembre de 2020; según enmendada. 

PERMANENCIA 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
Administrativa aprueba la permanencia no docente a la Sra. Madeline Rosado Pérez, Oficial 
Administrativo I, de la Oficina del Decano, del Decanato de Estudiantes; efectiva al 4 de octubre 
de 2020. 
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El Dr. Matías J. Cafaro, Representante del Comité Institucional de Investigación, se retira de la 
reunión previo a la discusión del siguiente asunto. 
 
PERMANENCIAS AL PERSONAL DOCENTE 
 
Reconsideraciones 
 
La Junta Administrativa recibe la solicitud de reconsideración de la permanencia denegada 
presentada el 7 de enero de 2021 por el Lcdo. Guillermo Ramos Luiña en representación de la 
Dra. Maritza Y. Soto García, Catedrática, del Colegio de Administración de Empresas.  Luego 
de la discusión, la Junta acuerda “referir a un Comité Ad Hoc la solicitud de reconsideración de 
la permanencia denegada a la Dra. Maritza Y. Soto García, Catedrática del Colegio de 
Administración de Empresas, mediante la Certificación Número 20-21-088”.  El Comité Ad Hoc 
queda constituido por la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, el                
Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral y el Sr. Kenneth R. De León Colón, 
Representante Estudiantil. 
 
La Junta Administrativa recibe la solicitud de reconsideración de la permanencia denegada 
presentada el 8 de enero de 2021 por el Lcdo. Luis Varela Ortiz en representación de la          
Dra. Patricia Valentín Castillo, Catedrática Asociada, del Colegio de Administración de 
Empresas.  Luego de la discusión, la Junta acuerda “referir a un Comité Ad Hoc la solicitud de 
reconsideración de la permanencia denegada a la Dra. Patricia Valentín Castillo, Catedrática 
Asociada, del Colegio de Administración de Empresas, mediante la Certificación Número        
20-21-089”.  El Comité Ad Hoc queda constituido por el Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y 
Director del Colegio de Ciencias Agrícolas, el Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral 
y el Sr. Kenneth R. De León Colón, Representante Estudiantil. 
 
La Junta Administrativa autoriza la participación de la Lcda. Elba Emmanuelli Zayas, 
Representante Legal Externa, para la discusión del siguiente asunto. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, presenta ante los miembros de la Junta la urgente moción 
solicitando se deje sin efecto la decisión recurrida durante la pendencia de la solicitud de 
reconsideración presentada el 15 de enero de 2021 por el Lcdo. Guillermo Ramos Luiña, en 
representación de la Dra. Maritza Y. Soto García, Catedrática del Colegio de Administración de 
Empresas.  Luego de una amplia discusión, la Junta Administrativa declara no ha lugar esta 
moción.  
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, presenta ante los miembros de la Junta la moción urgente 
sobre remedio provisional en lo que se atiende la solicitud de reconsideración presentada el 15 
de enero de 2021 por el Lcdo. Luis Varela Ortiz, en representación de la Dra. Patricia Valentín 
Castillo, Catedrática Asociada del Colegio de Administración de Empresas.  Luego de una 
amplia discusión, la Junta Administrativa declara no ha lugar esta moción.  
 
El Dr. Hilton Alers Valentín, Representante Claustral se excusa de la reunión. 
 
OTROS ASUNTOS 
 

a) La Dra. Milagritos González Rivera, Decana Interina del Decanato de Estudiantes, 
presenta la comunicación del Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes, con 
fecha del 14 de enero de 2021, mediante la cual presenta moción para colocar en pausa 
el requisito de presentar el ID del Recinto Universitario de Mayagüez para poder recibir 
o acceder servicios de la institución hasta el 8 de agosto de 2021.  Luego de la discusión,  
la Junta aprueba la siguiente moción:  
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“Se coloca en pausa el requisito de presentar el ID del Recinto Universitario de 
Mayagüez para poder recibir o acceder servicios de la institución hasta el 31 de agosto 
de 2021.  En lugar de esta identificación, se solicitará la copia electrónica de la factura 
de matrícula de este semestre y una identificación con fotografía del estudiante (licencia 
de conducir, “Real ID” o pasaporte).” 
 

El Dr. Matías J. Cafaro, Representante del Comité Institucional de Investigación, se reintegra a 
la reunión para la discusión del próximo asunto. 

 
b) El Dr. Matías J. Cafaro, Representante del Comité Institucional de Investigación, 

presenta la comunicación de la Dra. Elsie I. Parés Matos, Presidente del Comité de 
Protección Radiológica con fecha del 23 de diciembre de 2020, relacionada con el 
referido realizado por el organismo para que se evaluaran y presentaran posibles 
recomendaciones al Artículo VIII, Inciso B de la Certificación Número 19-20-028 
Enmendada (JA) – Procedimiento para el uso de la tarjeta de crédito corporativa en 
beneficio del desarrollo investigativo institucional.  Luego de la discusión, la Junta 
Administrativa aprueba la siguiente moción:  
 
“La Junta Administrativa solicita una reacción del Centro de Investigación y Desarrollo a 
la propuesta presentada por el Comité de Protección Radiológica en su comunicación 
del 23 de diciembre de 2020, relacionada con el Artículo VIII, Inciso B de la Certificación 
Número 19-20-028 (JA) - Procedimiento para el uso de la tarjeta de crédito corporativa 
en beneficio del desarrollo investigativo institucional; previo a ser llevada a votación 
final.” 
 

El Dr. Bienvenido Vélez Rivera, Decano del Colegio de Ingeniería, se excusa de la reunión y le 
sustituye con voz el Dr. J. Gustavo Gutiérrez, Decano Asociado de Ingeniería. 

 
c) La Junta Administrativa acuerda dejar sobre la mesa para la próxima reunión el informe 

final del Comité Ad Hoc que atiende la solicitud de reconsideración de ascenso 
denegado del Prof. Delvin L. Fernández Robles, Agente Agrícola Asistente de Extensión, 
del Servicio de Extensión Agrícola, del Colegio de Ciencias Agrícolas.  La Dra. Betsy 
Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, solicita se envíe a los miembros de la 
Junta las evaluaciones correspondientes a este asunto previo a la reunión. 
 

ASUNTOS NUEVOS 
 

1. El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral y el Sr. Kenneth R. De León Colón, 
Representante Estudiantil presentan ante la Junta Administrativa su comunicación 
relacionada con los problemas en el proceso de matrícula para el segundo semestre 
académico 2020-2021.  Luego de una amplia discusión, el Dr. Agustín Rullán Toro, 
Rector solicita a los decanos académicos que tengan un diálogo con los directores de 
departamento sobre las diferentes problemáticas que se presentaron durante el proceso 
de matrícula.  El Rector enfatiza que en las oficinas debe haber personal administrativo 
para atender las llamadas telefónicas y que se debe coordinar con los profesores para 
que den apoyo en el proceso de matrícula y de ajustes.  El Rector informa que los 
sistemas de matrícula se dejaron abiertos para poder facilitar el que los estudiantes 
realizaran sus ajustes en la matrícula. 
 

El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, se excusa de la reunión. 
 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, se excusa de la reunión. 
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2. El Sr. Kenneth R. De León Colón, Representante Estudiantil, pregunta sobre el pago de 
libros de Beca Pell, ya que unos estudiantes del Colegio de Ciencias Agrícolas no lo 
recibieron.  La Dra. Milagritos González Rivera, Decana Interina del Decanato de 
Estudiantes, informa que el problema fue de programación y que está programado que 
el cheque saldrá el 5 de marzo de 2021, aunque están tratando de remediarlo para que 
lo reciban antes de esa fecha. 
 

3. El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, trae su 
preocupación con relación al pago de unos estudiantes a jornal que no han podido cobrar 
y que le informan que el asunto se relaciona con un problema en la Oficina de 
Preintervención, ya que los casos se dilatan demasiado en esa oficina.  El Dr. Omar I. 
Molina Bas, Decano de Administración informa que cotejará con la directora del 
departamento y con el Sr. Ángel F. Matos, quien supervisa la Oficina de Preintervención. 
 

4. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración informa que la Oficina de Finanzas 
y Administración Central validaron los procesos de la reunión sostenida durante la 
mañana.  El Rector indica que la misma era para mejorar los servicios a los estudiantes 
con plataformas electrónicas y que se ampliaran esos servicios a los estudiantes; por lo 
que agradece al doctor Molina Bas. 
 

Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las cinco y cuarenta y nueve minutos 
de la tarde.  
 

     POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,  
 
 
 
   Jessica Pérez Crespo  

  Secretaria    
 
APROBADA,  
 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D 
Rector  
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